



## EDITORIAL

### Recuperar los barrios

El Concejo Municipal de Iquique aprobó la adjudicación de \$159.909.116 para el mejoramiento de la platabanda de calle Tarapacá, entre Amunátegui y Juan Martínez.

El sector ha sido ocupado por comerciantes ambulantes que incluso han protagonizado peleas hasta viralizadas por redes sociales. Esto no solo aporta una mala imagen a la ciudad, sino también genera la comercialización de productos de dudosa procedencia.

Con el proyecto se repararán los radieres existentes, se agregará pavimento, se instalará también un paradero para el transporte público, se aumentará la iluminación y colorido del sector y se implementarán segregadores y jardinerías. Se trata de obras que se pueden implementar rápidamente, lo que si bien no es sinónimo de que el comercio ambulante que se instala en el sector se vaya definitivamente,

si permite poner trabas desde un enfoque más positivo.

Este tipo de intervenciones también son factibles de hacer en otros puntos que son proclives a in-



**“No es necesario generar grandes proyectos de ingeniería para recuperar ciertos espacios que hoy lucen conflictivos”.**

civilidades y donde los vecinos esperan el actuar de las autoridades.

En este sentido, no es necesario generar grandes proyectos de ingeniería para recuperar ciertos espacios que hoy lucen conflictivos. También se pueden abordar con inversión y ejecución acotada. En definitiva, parece posible me-

jorar la calidad de vida de los vecinos, que muchas veces deben lidiar no solo con venta ambulante, sino con la pernoctación de personas en situación de calle o con problemas de consumo de drogas y alcohol.

Muchas veces las autoridades locales piensan en iniciativas a gran escala que nunca terminan de diseñarse o no logran el financiamiento necesario, mientras que otras se quedan en obras eternas mientras los vecinos siguen esperando. Esto demuestra que con simples iniciativas de bajo costo se podría solucionar el problema en forma más práctica.

Diversos sitios incluso con mejor iluminación o espacios adecuados para estacionamientos podrían recuperarse para el uso de los iquiqueños, en vez de mantenerse desiertos y proclives a que se utilicen para incivilidades. Es cosa de voluntad el buscar soluciones para la comunidad.

Con el inicio del verano el tránsito en Cavancha aumenta y con ello la congestión vial. El principal problema está en el cruce del casino, el que se mejoraría bastante con un semáforo peatonal. Hay que ordenar la circulación de peatones.

#### El colmo

Muchos conductores no aprenden con nada. El accidente donde dos carabineros resultaron graves, el automovilista que los embistió estaba bajo los efectos del alcohol y además circulaba por una autopista concesionada. Es importante que se den sanciones ejemplares.

#### Prevenir

Por estos días miles de tarapaqueños están realizando las compras navideñas. Es importante que no dejen bolsas o elementos de valor a la vista en los vehículos. Como se ha reiterado muchas veces, la ocasión también hace al ladrón. Es mejor ser precavido.